
 

 

Martes 15 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Advierte CMIC que Infonavit afectaría a 7 mil empresas. 
(2024-10-15, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18)  

La construcción de más de medio millón de viviendas por parte del Infonavit restringirá la 
competencia inmobiliaria y limitará las opciones disponibles para los trabajadores, señaló el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Luis Méndez 
Jaled dijo que involucrar al Infonavit en la ejecución de obras ocasionará conflictos de interés, 

además de desplazar a más de 7 mil desarrolladoras. 

El Financiero (Sitio),  
 
Ahora 4T construirá casas 

(2024-10-15, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )  

La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció ayer la creación de una empresa constructora con la 
que ahora el Infonavit se dedicaría con la 4T a la edificación de casas, lo que fue reprobado por 
la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC), que cuestionó que sume esa función a sus 
actividades de administración de recursos de los trabajadores. "El tema de que Infonavit se 
dedique a construir no lo vemos con buenos ojos", expresó Luis Méndez Jaled, Presidente de 
la CMIC. "Es más eficiente construir con empresas constructoras, que son 7 mil". 

103.3 Radio Fórmula, Reforma, La Prensa, El Sol de México (sitio), El Sol de Cuernavaca (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH 
(sitio),  
 
CMIC apoya ampliación y modernización de infraestructura bajo el plan de Sheinbaum 

(2024-10-14, Darío Celis, Imagen Radio (sitio), )  

En Negocios en Imagen con Darío Celis y en entrevista con Luis Méndez Jaled, Presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) refiere sobre que ha expresado 
el firme apoyo de la organización al plan de infraestructura de Claudia Sheinbaum,. Méndez 
Jarded destacó la importancia del propósito de la mandataria de ampliar y modernizar la 
infraestructura en diversas áreas, incluyendo la logística, carretera, ferroviaria y portuaria. 
Destacó la importancia de ampliar y modernizar la infraestructura logística, carretera, ferroviaria 
y portuaria, señalando que estas áreas son clave para el desarrollo del país. 
 
"No lo vemos con buenos ojos": CMIC por millón de casas Infonavit 

(2024-10-15, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, declaró: "El tema de que Infonavit se dedique a 
construir no lo vemos con buenos ojos". Apuntó que sería más eficiente utilizar las empresas 
constructoras para ello, cuando hay 7 mil en el país. Aseguró que los constructores respaldan el 
propósito del Gobierno de México sobre incrementar la oferta de vivienda para los trabajadores, 
pero la construcción no forma parte de la especialización del Infonavit. 

Enfoque Noticias (Sitio), Diario Chihuahua (Sitio), Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio),  
 
Infonavit creará empresa estatal para construir vivienda 

(2024-10-15, Redacción, El Sol de Toluca (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) creará una nueva 
empresa paraestatal que se encargará de construir 500 mil viviendas en este sexenio, una 
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medida que encendió la preocupación del sector constructor. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, se dijo preocupado 
por la señal que manda el gobierno federal con esta medida. "Asignar al Infonavit funciones de 
construcción no es la alternativa para ampliar la oferta de vivienda social para los trabajadores, 
por la especialización el instituto, no cuenta con los elementos técnicos, materiales ni de 
conocimiento para la ejecución de obras", consideró. 

El Sol de México, El sudcaliforniano BCS (sitio), El Sol de Puebla (sitio), El Sur GRO (sitio), Tribuna de San Luis SON 
(Sitio), El Sol de Córdoba (sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio), El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), Heraldo de Chiapas (sitio),  
 
En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, analiza el plan de construcción de 1 millón de viviendas en México. 
(2024-10-14, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción, expresó su opinión sobre el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum de 
construir un millón de viviendas en México. Méndez Jaled destacó que, aunque la vivienda es un 
derecho humano y un motor económico, no considera que asignar al Infonavit la función de 
construir viviendas directamente sea la mejor alternativa. Argumentó que el Infonavit no está 
capacitado para asumir funciones de construcción, lo que podría limitar la oferta de viviendas y 
afectar a las pequeñas y medianas empresas constructoras. Además, mencionó que esta 
dualidad de funciones podría generar conflictos de interés y que el sector privado tiene la 
capacidad para llevar a cabo estas construcciones de manera más eficiente. También subrayó la 
importancia de una mejor planificación urbana y la necesidad de aumentar los presupuestos en 
los tres niveles de gobierno para la vivienda social. 

98.5 El Heraldo Radio, 90.5 Imagen,  
 
Expo CIHAC 2024 

(2024-10-15, Redacción, Expocihac Hub CDMX (Sitio), )  

Expo CIHAC concluyó exitosamente su 34ª edición en el Centro Citibanamex, consolidándose 
una vez más como el evento referente del sector de la construcción en México. Con la 
participación de cerca de 500 expositores, esta edición demostró la resiliencia y el dinamismo de 
la industria, incluso ante los desafíos pospandémicos. Durante la inauguración, Adrián López 
Ruiz, managing director de Informa Markets México, destacó el papel fundamental de Expo 
CIHAC en la conexión entre profesionales del sector. "Esta edición ha sido un testimonio del 
compromiso de la industria por mantenerse a la vanguardia, adoptando nuevas tecnologías y 
soluciones sostenibles", afirmó López Ruiz. La edición 34 de Expo CIHAC se caracterizó por la 
presentación de las últimas tendencias en materiales, herramientas y tecnologías constructivas. 
Los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer de primera mano las innovaciones más 
recientes en áreas como la eficiencia energética, la construcción sostenible y la digitalización de 
procesos. El sector de la construcción, motor de la economía mexicana, continúa demostrando 
su capacidad para generar empleos y contribuir al desarrollo del país. Luis Rafael Méndez Jaled, 
Presidente nacional de la CMIC, destacó las prometedoras perspectivas para el sector de la 
construcción en México, impulsadas en gran medida por el fenómeno del nearshoring. Esta 
tendencia, que implica la relocalización de empresas hacia nuestro país, demanda una expansión 
y modernización de la infraestructura, lo que representa una oportunidad sin precedentes para la 
industria. 
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DELEGACIONES CMIC 
 
Gente Detrás del Dinero // Trenes, aterrizando deseos a sucesos 

(2024-10-15, Mauricio Flores, La Razón de México, . 19)  

La red ferroviaria para pasajeros de 3,000 kilómetros que se propuso Claudia Sheinbaum (que 
conceptualmente es una adición de trenes de mediana distancia y sistemas de cercanía) tendría 
un costo a valor presente de 5.6 billones de pesos, estimando el costo por kilómetro que tuvieron 
los 54 kilómetros del México-Toluca tanto en planeación, diseño, ingenierías, infraestructura 
férrea, derechos de vía, estaciones, equipo de tracción, aumento de costo de materiales y gastos 
inesperados en una obra que llevó una década en culminarse desde Zinacantepec hasta 
Tacubaya. Un asunto es prometer y otro ejecutar: dado el deplorable estado de las carreteras, 
de las cuales el 70% se encuentra deteriorado, como ha documentado la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, a cualquiera le parecerá fabuloso viajar por tren a Veracruz en 
cinco horas en vez de las siete de infierno a través de las peligrosas autopistas donde asechan 
huachicoleros y colisiones. 

La Razón On line (Sitio),  
 
Constructores temen competencia desleal del Infonavit 

(2024-10-15, Mariana Flores, Reforma.com (sitio), )  

Los constructores de Jalisco consideran una competencia desleal el hecho de que el Infonavit 
vaya a crear una empresa constructora para edificar 1 millón de viviendas durante el Gobierno 
de la Presidenta Claudia Sheinbaum. El anuncio ha generado preocupación en el sector de la 
construcción, señaló ayer en entrevista Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. Dijo que desde la 
CMIC se propone un Parlamento Abierto para discutir la reforma que permitiría la intervención 
del Ejército en la construcción de viviendas, así como el que se escuche la voz de los industriales 
antes de que se vote la propuesta. 
 
Tranquilidad para inversionistas: la reforma en CDMX no te quitará tu propiedad 

(2024-10-14, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

No se ha eliminado el derecho a la propiedad privada con la aprobación de la reforma de la 
Constitución de la Ciudad de México, confirmó Martí Batres Guadarrama, ex Jefe de Gobierno 
de la CDMX. Esto significa que tanto los propietarios de inmuebles como los inversionistas en 
bienes raíces siguen estando protegidos, despejando cualquier preocupación sobre posibles 
riesgos para el patrimonio de los ciudadanos. Además, la demanda de vivienda en México es 
bastante alta. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima que se 

necesitan construir 700,000 hogares anualmente en todo el país para satisfacer las necesidades 
de la población. En la Ciudad de México, la consultora Softec proyecta que serán necesarios 
aproximadamente 448,700 hogares entre 2024 y 2030 para cubrir el déficit de vivienda. 
 
Eduardo Ramírez, gobernador electo de Chiapas, presentó a los primeros integrantes de 
su gabinete 

(2024-10-14, Gabriela Coutiño, Proceso (sitio), )  

Luego de darse un baño de pueblo al acudir a la catedral de San Marcos acompañado de su 
familia y seguidores, para agradecer por un año más de vida, el gobernador electo de Chiapas, 
Eduardo Ramírez Aguilar, anunció reformas al marco legal que rige la administración pública 
estatal para modernizar la operatividad de las dependencias de gobierno, y presentó a los 
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primeros seis integrantes de su gabinete. En la Secretaría de Infraestructura, fue nombrada 
Anakaren Gómez Zuart, una ingeniera civil que ha sido la primera mujer en ocupar la presidencia 
del comité directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chiapas. En 
su hoja de presentación se señaló que ha apoyado con gestiones el desarrollo de la micro y 
mediana empresa chiapaneca. 

La Voz del Sureste CHIS (sitio), La Voz del Sureste CHIS (sitio), La Voz del Sureste CHIS (sitio), Alfaro Noticias (sitio), Filo y 
Sofía CHIS (sitio),  
 
Marcelo Pérez Rodríguez: Los retos de Joaquín 

(2024-10-15, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

El nepotismo surge desde el principio, pues los Cervera Hernández, colocados en importantes 
puestos, son hermanos. Rogerio Castro Vázquez es colocado en la delegación Bienestar en 
Yucatán y su esposa Gladis Echeverría en el Instituto de Educación para Adultos del Estado. Y 
estos ejemplos quizá se multipliquen al paso de los días en las diversas dependencias. Los 
negocios con privilegios, con licitaciones o no, fueron un común denominador en los gobiernos 
anteriores. Ahora se vislumbra a un empresario que podría tener gran influencia en el gobierno 
actual: Mario Millet Encalada, pues fue operador financiero de la campaña de Huacho Díaz y, 
además, ha influido para dejar a dos personas de confianza en el actual gobierno que trabajaron 
en sus empresas: Dafne López Martínez, ahora coordinador de asesores, y Juan Sánchez 
Álvarez, secretario de Administración y Finanzas, quien manejará el dinero. Además, Millet 
Encalada quiere ampliar sus tentáculos financieros y su mirada va hacia organismos del sector 
privado, pues ya tiene el ojo puesto en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en la entidad y su posible candidato sea Felipe Alberto Canul Moguel. 
 
Chetumal recibirá Reliquias de San Judas Tadeo 

(2024-10-14, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

Chetumal. Esta ciudadse prepara para recibir con gran entusiasmo las reliquias de San Judas 
Tadeo, uno de los santos más venerados en la tradición católica. Este evento, organizado por la 
Diócesis de Cancún-Chetumal, se llevará a cabo los días 19 y 20 de octubre, y promete ser un 
momento significativo para los fieles de la región. La recepción será a las 12 del mediodía en la 
Parroquia San Judas Tadeo en la avenida Insurgentes 972 ( a la altura de las oficinas de la 
CMIC), para iniciar con la primera misa, y posteriormente se abrirá la veneración a partir de la 
13:30 a 16:30 pm. 
 
Paro de obra privada por inseguridad afecta la construcción en Culiacán 

(2024-10-14, Redacción, Sinaloa Quadratin SIN (sitio), )  

La incertidumbre generada por el clima de inseguridad en Culiacán ha llevado a que diversos 
proyectos de obra privada queden suspendidos de manera temporal, informó Emilio Contreras, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Culiacán. 
Contreras detalló que, aunque el sector de la construcción depende principalmente de obras 
públicas, las inversiones privadas en áreas como la edificación de bodegas y terrenos 
comerciales han sido detenidas. 
 
CMIC Espera con ansias activar programa "Bachetón" en el sur para rehabilitar 
carreteras 

(2024-10-14, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  
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El Bachetón es uno de los proyectos federales de la nueva administración esperados con más 
ansias por la Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), para así reactivar las obras tras la pausa de la modernización de 
carreteras en la región antes de finalizar el 2024, uno de los años más complicados para el sector. 
 
Necesario el programa Bachetón en carreteras del sur de Veracruz, lo espera CMIC con 
ansias 

(2024-10-14, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

El Bachetón es uno de los proyectos federales de la nueva administración esperados con más 
ansias por la Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), para así reactivar las obras tras la pausa de la modernización de 
carreteras en la región antes de finalizar el 2024, uno de los años más complicados para el sector. 
 
Proyectos de obra privada han sido suspendidos temporalmente por inseguridad en 
Culiacán: CMIC 

(2024-10-14, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

La inseguridad que se ha registrado en Culiacán durante el último mes, ha generado 
incertidumbre en los inversionistas y por consiguiente que proyectos de de obra privada hayan 
sido suspendidos temporalmente, informó Emilio Contreras. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Culiacán, mencionó que esta 
situación ha generado un impacto económico negativo entre los integrantes del gremio, aún y 
cuando el mayor porcentaje de obra que desarrollan es pública. 
 
Sector empresarial respalda proyecto del convenciones 

(2024-10-14, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio), )  

Por la falta de un centro de convenciones moderno, con tecnología de punta y con suficiente 
infraestructura, el estado de Tabasco no puede acceder a mega reuniones de negocios y 
empresariales del tamaño de las que se organizan en entidades como Jalisco, Quintana Roo, 
Yucatán, Nuevo León, Puebla, Ciudad de México y Estado de México. (...) También a la iniciativa 
se sumó el líder de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, luego de considerar como excelente e importante la propuesta 
presentada por el gobierno estatal para la construcción del nuevo recinto. 
 
Carretera 23 Tepehuanes-Durango, la más deteriorada del país, urge el "Bachetón" 

(2024-10-14, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Una vez que se hizo el anuncio a nivel nacional y estatal de que se trabajaría en lo que se le ha 
denominado "bachetón", sin duda alguna que la carretera que más urge una acción de ese tipo 
es la llamada carretera 23, de J. Guadalupe Aguilera (La Granja), a la cabecera municipal de 
Tepehuanes, un poco menos de 170 kilómetros. La presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, 
anunció el programa "bachetón", cuyo objetivo es conservar las carreteras federales con acciones 
como tapar baches, renivelación, deshierbe y limpieza de obras de drenaje, será muy positivo 
sobre todo para nuestras carreteras, coincidió con los usuarios, presidentes municipales, 
legisladores, etc., Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). 
 
Planea alcalde recuperar casetas de vigilancia y destinar policías en colonias inseguras 
de Pachuca 
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(2024-10-14, Redacción, Pachuca Vive HGO (sitio), )  

Durante la realización del programa 'Faenas por la Transformación', el alcalde de Pachuca, Jorge 
Reyes, anunció que planea destinar recursos para importantes proyectos contra la inseguridad. 
A la actividad de limpieza realizada el domingo en la colonia Plutarco Elías Calles, además de 
funcionarios municipales se sumaron integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), sumando cerca 
de 40 empresarios que contribuyeron con maquinaria y camiones de traslado. 
 
Escasez de mano de obra en Cozumel impulsa aumento de salarios en la construcción 

(2024-10-14, Redacción, Quintana Roo Hoy QROO (Sitio), )  

Los salarios de los trabajadores de la construcción en Cozumel han experimentado un notable 
incremento debido a la escasez de mano de obra local y la alta demanda en el estado. Eduardo 
Hernández Vázquez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en la isla, explicó que la situación ha llevado a los desarrolladores a ofrecer sueldos más 
altos y mejores prestaciones para atraer trabajadores foráneos. Hernández Vázquez señaló que 
proyectos del Gobierno Federal, como el Tren Maya, han motivado a muchos obreros a 
permanecer en sus comunidades de origen, lo que ha generado un déficit de personal en lugares 
como Cancún, Tulum y Playa del Carmen, así como en Cozumel. 

Noticaribe QROO (sitio),  
 
Programa de vivienda de Sheinbaum resultará insuficiente en SLP 

(2024-10-15, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

El programa de vivienda presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum donde se proyectan 
228 mil 800 viviendas para la Región Centro Norte del país, donde se incluye a San Luis Potosí 
es "insuficiente, pero un buen arranque" para atacar la problemática de la escasez de vivienda 
de interés social; lo importante es que el proyecto "lo hagan constructores y no el Ejército", refirió 
Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
 
Constructores temen competencia desleal del Infonavit 

(2024-10-15, Mariana Flores, Mural JAL (sitio), )  

Los constructores de Jalisco consideran una competencia desleal el hecho de que el Infonavit 
vaya a crear una empresa constructora para edificar 1 millón de viviendas durante el Gobierno 
de la Presidenta Claudia Sheinbaum. El anuncio ha generado preocupación en el sector de la 
construcción, señaló ayer en entrevista Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. Dijo que desde la 

CMIC se propone un Parlamento Abierto para discutir la reforma que permitiría la intervención 
del Ejército en la construcción de viviendas, así como el que se escuche la voz de los industriales 
antes de que se vote la propuesta. 
 
Constructores temen competencia desleal del Infonavit 

(2024-10-15, Mariana Flores, El Norte NL (sitio), )  

Los constructores de Jalisco consideran una competencia desleal el hecho de que el Infonavit 
vaya a crear una empresa constructora para edificar 1 millón de viviendas durante el Gobierno 
de la Presidenta Claudia Sheinbaum. El anuncio ha generado preocupación en el sector de la 
construcción, señaló ayer en entrevista Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. Dijo que desde la 
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CMIC se propone un Parlamento Abierto para discutir la reforma que permitiría la intervención 
del Ejército en la construcción de viviendas, así como el que se escuche la voz de los industriales 
antes de que se vote la propuesta. 
 
La obra del puente Coatzacoalcos genera expectativas: CMIC 

(2024-10-15, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), )  

Al menos el 60 por ciento de los más de 90 afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) de Coatzacoalcos concluirán el año con trabajo, confirmó el presidente, 
Iván Ordaz Arechiga. A dos meses de concluir el 2024, recordó que las obras no han sido las 
esperadas tras el paso de la jornada electoral. A pesar de lo anterior, vio con júbilo el anuncio de 
la obra del puente Coatzacoalcos que recientemente la gobernadora electa, Rocío Nahle García 
informó, estaría lista en un lapso de al menos dos años. 
 
Aspira CMIC al 30% de los contratos del tren México-Querétaro 

(2024-10-15, Nayeli Hernández, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro buscará 
quedarse con al menos el 30 por ciento de los contratos de proveeduría de la construcción del 
tren México-Querétaro, informó el presidente del organismo empresarial, Oscar Hale Palacios, al 
asegurar que entre el gremio estatal existe gran capacidad y especialistas en la materia. Dijo que 
el proyecto de construcción del tren contempla más de 75 mil millones de pesos y, aunque dijo 
que esperan poder quedarse con el 50 por ciento del total de la obra, confían en poder obtener 
al menos el 30 por ciento, es decir, 22 mil 500 millones de pesos. 

Noticias Querétaro QRO (sitio), Radio Fórmula (sitio), Reqronexión QRO (sitio), Andres Estevez Magazine QRO 
(Sitio), Andres Estevez Magazine QRO (Sitio),  
 
Presentan CMIC y Darenka 1era carrera "Que el cáncer no te alcance" 

(2024-10-14, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

Este lunes 14 de octubre, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Chihuahua, junto a Darenka, presentaron la primera carrera "Que el cáncer no te alcance». La 
carrera se desarrollará en Chihuahua capital el próximo 20 de octubre, en punto de las 8:00 a.m., 
y se dividirá en dos distancias, 3 y 10 kilómetros. 

Entre Líneas CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), El Indicador CHIH (Sitio), Es Noticias MX (sitio), Código QRO 
QRO (Sitio),  
 
Serán 60 mil viviendas económicas para Chihuahua: CMIC 

(2024-10-14, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Chihuahua (CMIC), 
Julio César Mercado, comentó que como organismo empresarial, participarán dentro del 
programa de vivienda económica anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum, se espera que 
en nuestra entidad sean más de 60 mil de estas, las que se asignen. Destacó que a nivel nacional 
están incidiendo en esa gestión que se ha hecho para este millón de viviendas que se ha 
anunciado, por parte del Gobierno Federal a través de Infonavit. 

La Paradoja CHIH (sitio),  
 
Ejército deberá transparentar obra del tren México-Querétaro: CMIC 

(2024-10-14, Berenice Santos, Código QRO QRO (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Òscar Hale Palacios, consideró que el Ejército Mexicano deberá transparentar los recursos que 
se utilicen para la construcción del tren México-Querétaro. "Una consideración importante es esa, 
la transparencia que tiene que tener el Ejército en esta obra, aunque se pudiera considerar de 
seguridad nacional y que por eso no transparenten las obras es totalmente demagógico. Creo 
que cualquier gasto que se realice en obra pública tiene que ser transparentado para que 
realmente un ciudadano pueda analizar que los precios son los correctos", señaló. 
 
Celebra San Mateo Atenco 153 años de su fundación 

(2024-10-14, Redacción, Conexión H (Sitio), )  

La alcaldesa llamó a la unidad para "avanzar y trascender con legados de crecimiento y 
prosperidad; sin dar lugar a la división y dando paso al entendimiento y al acuerdo para lograr un 
presente de paz y estabilidad, construido entre todas y todos". En este punto, mencionó la gratitud 
de las familias atenquenses a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez por su respaldo 
permanente. El galardón, entregado por tercer año consecutivo, fue otorgado en 13 categorías, 
a 39 ganadores, de los cuales 15 fueron menciones especiales, abarcando deportistas, artistas, 
artesanos, productores de calzado, protectores del ambiente, empresarios, docentes, 
profesionales de la salud, servidores públicos y a personajes destacados como Arnulfo Martínez 
Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), por 
su trabajo a favor de la preservación del medio ambiente; la Red de Mujeres Constructoras de 
Paz, (MUCPAZ del barrio de Guadalupe); Axel Amauri Valencia González y Martín Emilio Torres, 
por sus logros en Deporte Adaptado, y a Brandon Segura Zepeda y Vivián Lizbeth Castillo 
Villamares en la categoría de Desarrollo Deportivo en el Ámbito Internacional. 

2 Minutos Más EDO.MEX (Sitio),  
 
Inversión pública federal con buenos ojos para la construcción 

(2024-10-14, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se espera una buena inversión para el país, destacando 
que en la administración pasada solo se dio un 2% a la infraestructura. En este sentido destacó 
que para Chihuahua el tema de carreteras debe ser esencial ya que se requiere mantenimiento 
y forma parte de los 4 mil millones de pesos que se darán el siguiente año. Cabe destacar que la 
CMIC delegación Chihuahua aplaude los proyectos que sean en pro de la obra de cualquier 
gobierno, ya que impulsan la economía y la creación de empleos. 

CDJ CHIH (sitio),  
 
CMIC: Jorge Cruz Camberos y Víctor Almeida, buenos perfiles para enlazar Federación y 
empresarios 

(2024-10-14, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, destacó a Jorge Cruz Camberos, actual presidente del 
Consejo de Desarrollo Empresarial (DESEC) en la capital del estado, como un buen candidato 
para servir como enlace entre el sector empresarial y el Gobierno Federal. En entrevista, Mercado 
fue consultado por La Paradoja sobre los posibles candidatos que podrían desempeñar este 
papel crucial y no dudó en mencionar a Cruz Camberos, quien también se desempeñó como 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX). 
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Presentan la primera edición de la carrera pedestre Darenka 

(2024-10-14, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Con la finalidad de apoyar a más de 158 niños con cáncer, este fin de semana se correrá la 
primera edición de la carrera pedestre Darenka 2024 en sus distancias 10k competitiva y la 
recreativa que se celebrará este 20 de octubre en las instalaciones de Darenka. En su 
intervención Karina García, Presidenta de Darenka comentó "Quiero agradecer el apoyo a 
CEMIC y la fundación de Damas Voluntarias, quienes darán esperanza a nuestros niños en ser 
parte de esta noble causa, donde queremos invitar a todos a participar porque queremos que sea 
una carrera emblemática en el estado de Chihuahua". Por su parte el ingeniero Julio César 
Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción señaló" 
Chihuahua es el segundo lugar en mortalidad infantil y con el apoyo de la comunidad podremos 
apoyar a 158 niños y jóvenes quienes recibirán el apoyo de este tipo de causas y les pedimos 
que nos acompañen este fin de semana". 
 
Insulto para los chihuahuenses que Federación pretenda bachear carreteras en vez de 
repararlas: Isela Martínez 

(2024-10-14, Redacción, El Ágora (Sitio), )  

La regidora Isela Martínez Díaz calificó como una burla que el tramo carretero de Chihuahua-El 
Sueco sea incluido dentro del programa federal denominado "Bachetón", cuando resulta muy 
claro que se necesita una intervención más profunda para rescatar esa vía de comunicación, 
cuya falta de mantenimiento ha tenido resultados fatales. El gobierno de Claudia Sheinbaum 
Pardo anunció el programa "Bachetón", el cual contempla un presupuesto de 4 mil millones de 
pesos. Sin embargo, Isela Martínez señaló que la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua estimó que, para la completa reparación y mantenimiento 
de tramos federales en Chihuahua, se necesitan alrededor de 10 mil millones de pesos, por lo 
que es ofensivo este intento de subsanar los daños que se agravan día a día por falta de 
mantenimiento. 
 
Acapulco enfrenta desafíos de reconstrucción tras el primer aniversario de la tormenta 
Otis y el impacto del huracán John. 
(2024-10-15, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

A diez días del primer aniversario de la tormenta tropical Otis, que impactó Acapulco el 25 de 
octubre de 2022, la ciudad sigue lidiando con las secuelas de la catástrofe. La tormenta, que se 
intensificó rápidamente a categoría cinco, dejó un saldo de 50 muertos y 30 desaparecidos, según 
cifras oficiales. El sector privado y hotelero fue el más afectado, con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) estimando que la reconstrucción del puerto podría tardar 
hasta cinco años y costar hasta 18,000 millones de pesos. Sin embargo, el huracán John 
complicó aún más la situación, destruyendo los avances logrados por los acapulqueños. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Sugieren incentivos a nearshoring 

(2024-10-15, Nallely Hernández, Reforma, . 6)  

La propuesta de la Secretaría de Economía de reducir las importaciones desde Asia y detonar 
polos industriales ante el nearshoring, requieren un plan claro con plazos e incentivos, opinaron 
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especialista Alejandro Luna, especialista en Comercio Exterior en Santamarina y Steta, dijo que 
las empresas requieren incentivos fiscales e infraestructura robusta. "Eso le corresponde al 
Gobierno, incentivar el nearshoring, de manera que se logre una verdadera manufactura, no 
ensamble. 
 
Sheinbaum anuncia programa de vivienda 

(2024-10-15, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 2)  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se comprometió a que durante su gobierno se 
construirán al menos un millón de viviendas de cerca de 60 metros cuadrados para los sectores 
más vulnerables y cuyo costó oscilará entre 700 mil y un millón 200 mil pesos. La jefa del Ejecutivo 
federal también se comprometió a que en su sexenio se entregarán un millón de escrituras, con 
la finalidad de apoyar particularmente a mujeres jefas de familia, jóvenes, población indígena y 
adultos mayores. 

ADR Networks (Sitio) , Noticias MVS (Sitio), Marco A. Mares (Sitio), Canal 8.3 UNIFE, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, Código 
Libre MX (sitio), Los Datos Duros, Canal 40 Adn, El Debate SIN (sitio), 24 Horas, Zócalo COAH (sitio), 24-Horas.mx 
(Sitio), 103.3 Radio Fórmula, 103.3 Radio Fórmula,  
 
Infonavit otorgó más de 2 millones 770 mil créditos en sexenio de AMLO 

(2024-10-14, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) resaltó que 
durante la administración de Andrés Manuel López Obrador otorgó 2 millones 770 mil 382 créditos 
para comprar una vivienda nueva o existente, adquisición de terrenos, entre otros, con lo que 
desde 2018 hasta hoy ya suman más de 77 millones de derechohabientes. 
 
El impacto ambiental de las construcciones en las grandes ciudades: innovación y 
sostenibilidad 

(2024-10-14, Redacción, Revista Algoritmo MX (sitio), )  

El impacto ambiental de las construcciones en las grandes ciudades es un tema cada vez más 
relevante. Históricamente, la construcción ha sido vista como una actividad con un alto costo 
ambiental, contribuyendo a la degradación del entorno natural. Sin embargo, las innovaciones en 
materiales, técnicas de edificación y diseño urbano están cambiando esta percepción. 
Entendemos la importancia de construir de manera sostenible, aprovechando estas nuevas 
tecnologías para minimizar el impacto ambiental y generar beneficios significativos para las 
ciudades y sus habitantes. 
 
Infraestructura inteligente para el nearshoring: El papel de J&T Express en México 

(2024-10-14, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), )  

De acuerdo con el Banco Interamericano de Desarrollo (en lo sucesivo el BID) se estima que 
México podría atraer nuevas inversiones, cantidad con la que se espera alcanzar hasta los 35,300 
millones de dólares al año derivado del nearshoring, lo que refuerza la importancia de una 
infraestructura de logística robusta y eficiente para manejar las nuevas tendencias del comercio, 
como las nuevas demandas de las distintas empresas que buscan invertir en otros países. 

Portal Automotriz (Sitio),  
 
Infonavit formará empresa pública para vivienda 

(2024-10-15, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), )  
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El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) está dando un 
paso significativo en el ámbito de la construcción de vivienda asequible al anunciar la creación 
de una nueva empresa estatal dedicada a esta área. Esta decisión responde a la creciente 
preocupación por la falta de opciones habitacionales para la clase trabajadora en México, así 
como a la necesidad de enfrentar los retos que impone el mercado inmobiliario actual. 
 
Chilpancingo será reconstruido por su gobierno, asegura Evelyn Salgado 

(2024-10-15, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )  

La gobernadora Evelyn Salgado prometió que Chilpancingo "será reconstruido por el gobierno 
del estado" tras el impacto del huracán John en la entidad. Este lunes, la Gobernadora y el alcalde 
Gustavo Alarcón llevaron a cabo un recorrido por las colonias del norte de la ciudad que fueron 
afectadas tras las fuertes lluvias originadas por el fenómeno meteorológico. 
 
La Presidenta Claudia Sheinbaum presentó el programa de Vivienda, que busca construir 
1 millón de casas nuevas. 
(2024-10-15, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Presidenta Claudia Sheinbaum presentó este lunes un ambicioso programa de Vivienda con 
el objetivo de construir un millón de casas nuevas y regular el mismo número de escrituras, 
buscando así reducir el rezago habitacional. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano se encargará de dar prioridad a las zonas vulnerables. En la región Sur del país se 
planifica la construcción de 351,000 nuevas viviendas, mientras que en el centro se proyectan 
239,400 y en el centro-norte 280,800. 
 
La falta de vivienda en México afecta la economía de las entidades y municipios. 
(2024-10-14, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, )  

La falta de vivienda en México se ha convertido en un problema urgente, afectando la economía 
de diversas entidades y municipios. El crecimiento demográfico ha superado la capacidad de 
construcción de viviendas y servicios, especialmente en zonas con mayor marginación. Se 
destaca la importancia de la construcción de un millón de viviendas, aunque se cuestiona si será 
suficiente. 
 
Durante los gobiernos de Fox y Calderón, Infonavit construyó viviendas alejadas de 
centros urbanos, generando abandono y ocupaciones ilegales. Se busca resolver esta 
problemática. 
(2024-10-14, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  

Durante los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón, el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) se enfocó en la construcción de viviendas alejadas de 
los centros urbanos, resultando en un alto número de inmuebles abandonados. Se estima que 
hay alrededor de 600,000 viviendas deshabitadas, algunas ocupadas por personas no 
propietarias. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Imponen: extorsión o no dejan importar 

(2024-10-15, Staff, Reforma, . 1, 4)  

Ante el acoso del crimen organizado, para importadores de mercancías en la frontera norte del 
País hay dos caminos: pagan extorsión o dejan de importar. Y, si se intenta importar sin pagar el 
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moche adicional al arancel legal, se corre el riesgo de que les roben los productos o que sufran 
represalias personales. 
 
Más de 400 juzgadores declinan participar en elección 

(2024-10-15, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)  

Más de 400 jueces y magistrados perfilan declinar su participación en el proceso electoral de 
2025, en el que se elegirá a los juzgadores por voto popular, luego de la insaculación, conocida 
como tómbola, que realizó el Senado con un listado de 464 magistrados de Circuito y 386 jueces 
federales. En entrevistas con EL UNIVERSAL, jueces y magistrados explican que no ven 
condiciones para seguir en este proceso, ya que muchos actualmente son los titulares y 
consideran que estar en campaña sería convalidar la reforma que les está cortando su carrera 
judicial. 
 
Hacen equipo para limpiar escuelas 

(2024-10-15, Arturo de Dios Palma, El Universal, . 1, 10)  

A tres semanas del paso del huracán John por la costa de Guerrero, ayer se reanudaron las 
clases en el puerto de Acapulco, que fue seriamente afectado por la tormenta. En algunos casos 
los alumnos y los padres de familia fueron llamados a colaborar en las labores de limpieza, pues 
muchos inmuebles se vieron afectados por las inundaciones provocadas por John. En estas 
tareas también participaron oficiales del Ejército, la Marina e incluso funcionarios del gobierno 
estatal. 
 
Al limite, regulan el voto por juzgadores 

(2024-10-15, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

A sólo 48 horas de vencer el plazo y con errores en la redacción, sin definir criterios para elegir 
a los Comités de Evaluación ni para garantizar la paridad, pero con la decisión de eliminar el 
derecho de grupos vulnerables a defenderse ante la violación de sus derechos políticos el 
Congreso de la Unión avaló anoche la base legal de elección de 881 juzgadores federales. 
 
Sedena invertirá 21.7 mdp para equipar a las Fuerzas Especiales 

(2024-10-15, Javier Jiménez, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) anunció la compra de 205 fusiles calibre .338 
para sus Fuerzas Especiales, con una inversión de 21.7 millones de pesos. Las armas serán 
utilizadas para garantizar el orden interior y la seguridad nacional, justificó la institución en su 
proyecto de compra. El desgaste de los equipos por el constante adiestramiento de las unidades, 
además de la modernidad en la tecnología de nuevas armas, obliga a la Sedena a estar a la 
altura de esas exigencias, explicaron autoridades sobre este proyecto. 
 
Preocupa a gobierno y empresarios de EU la reforma judicial  
(2024-10-15, Redacción, La Jornada, . 1, 16)  

Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos, expresó este lunes la preocupación 
del gobierno que representa y de la comunidad empresarial por la "amplia reforma judicial" que 
se lleva a cabo en México, debido a sus posibles consecuencias para su sector privado. De 
acuerdo con Bloomberg, en una entrevista la funcionaria estadunidense hizo eco de las 
inquietudes de los inversionistas sobre este tema, puso de relieve el escepticismo de su gobierno 
y señaló que dicha reforma marcará el camino de la relación de su gobierno con el de la 
presidenta Claudia Sheinbaum. 
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Certidumbre confianza, retos de Sheinbaum en CEO Dialogue 

(2024-10-15, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4)  

Generar confianza a las inversiones, en un contexto y entorno de mayor seguridad y abasto de 
energía limpia y agua, es el reto que enfrentará hoy la presidenta Claudia Sheinbaum en la 
reunión del 1US-Mexico CEO Dialogue frente a inversionistas. “Es lo que el sector privado desea 
escuchar para poner en marcha sus inversiones”, dijo José Medina Mora, presidente de la 
Coparmex. 
 
Moneda En El Aire // La prioridad de 3 mujeres morenistas 

(2024-10-15, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

La violencia que se vive en el país, y que en los primeros días de esta nueva administración 
federal ya rebasa los datos de otros sexenios, no distingue gobiernos, ni partidos, ni si es un 
hombre o una mujer quien está al frente. Es una cruda realidad que todos deben enfrentar. Indira 
Vizcaíno Silva, Marina del Pilar Ávila y Evelyn Salgado. Como ayer comentaba, algunos estados 
gobernados por panistas están en el centro de atención de la delincuencia, en algunos casos por 
el alto nivel de inversiones que se reciben o por ser paso de la droga hacia el norte del país. Ahí 
está el caso de Guanajuato, gobernado por la panista Libia García, que ha estado en el ojo del 
huracán por ser mencionada en las nuevas mañaneras como la entidad en donde más crecen 
los hechos de violencia. 
 
Al concluir plazos, 100,000 sindicatos no alcanzaron a legitimar registro 

(2024-10-15, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1, 27)  

Tras cuatro años de legitimaciones de contratos, se calcula que sobrevivió apenas uno de cada 
cinco, por lo que gobierno y sindicatos ven el reto de animar a la población trabajadora a promover 
la contratación colectiva. Si bien sólo 663 propuestas de contratos colectivos fueron rechazadas, 
el resto se quedó sin efecto ni posible representación. 
 
Infonavit creará empresa para construir viviendas 

(2024-10-15, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) creará una nueva 
empresa paraestatal que se encargará de construir 500 mil viviendas en este sexenio, una 
medida que causa preocupación en el sector constructor. Octavio Romero Oropeza, director del 
organismo, informó que la instrucción presidencial busca disminuir costos en la edificación de 
vivienda social. 
 
Piden a Sheinbaum agua y seguridad 

(2024-10-15, Andrea Jiménez, El Sol de México, . 6)  

Proyectos que garanticen el abasto de agua, el reforzamiento de la seguridad, así como proyectos 
carreteros e infraestructura de comunicaciones son los temas que los gobiernos estatales piden 
que la presidenta Claudia Sheinbaum atienda como prioridad. La Organización Editorial Mexicana 
(OEM) consultó a los gobernadores secretarios de Gobierno de todo el país sobre cuáles son los 
proyectos que solicitaron a la nueva administración federal y de 25 que respondieron, nueve 
señalaron que la principal necesidad es el agua y otros nueve solicitan apoyo para seguridad. 
 
Van por un millón de viviendas 

(2024-10-15, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)  
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La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la construcción de un millón de viviendas de bajo costo 
a través de la creación de una empresa constructora, con inversión de 600 mil millones de pesos. 
Las casas, que serán dirigidas a mujeres, jefas de familia, jóvenes, población indígena y adultos 
mayores de zonas urbanas tendrán un costo de los 700 mil a un millón 200 mil pesos y serán de 
aproximadamente 60 metros cuadrados. 
 
La Quinta Transformación // Los malabaristas de la 4T 

(2024-10-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El CEO DE ELAM-FAW México se encuentra próximo a perder uno de los contratos más 
atractivos del sexenio pasado, ante la falta de cumplimiento en las condiciones de calidad y 
características para las que fue contratado. La licitación asignada en el mes de octubre de 2023 
al gigante chino FAW, vía Ernesto del Blanco y su empresa Ensambladora Mexicana de Motores, 
implicaba la entrega de cerca de más de mil 300 camiones para las unidades operativas del 
Ejército, que comanda el general Norberto Cortés, y la Fuerza Aérea Mexicana, al mando del 
general Oscar René Rubio. 
 
Ejército y SHCP, en amparo vs. reforma 

(2024-10-15, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 4)  

Las Fuerzas Armadas y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fueron incluidas en 
los procesos de juicios de amparo contra la reforma judicial en el intento de jueces y magistrados 
de frenar su instrumentación. Un juzgado federal con sede en Zapopan emitió un ordenamiento 
a Hacienda para no entregar recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación que tengan 
que ver con la organización de la elección de juzgadores. 
 
La elección perpetua 

(2024-10-15, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La reforma judicial en México, impulsada por Claudia Sheinbaum, busca empatar las elecciones 
de jueces, magistrados y ministros con el calendario electoral, lo que podría afectar la calidad 
democrática del proceso. La elección del próximo año será sólo la primera etapa de la reforma, 
pues en 2027 se elegirán otros 361 juzgadores, coincidiendo con los comicios por la cámara baja 
del Congreso de la Unión, 15 gubernaturas y prácticamente todas las legislaturas estatales del 
país. 
 
Imponen criminales "tarifas" en Aduanas 

(2024-10-15, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 14)  

De acuerdo con fuentes confiables, trascendió que, pese a la administración y control de militares 
en Aduanas fronterizas y puertos, el crimen organizado opera de manera paralela sus propios 
'impuestos'. Donde los usuarios y empresas pagan sus impuestos por importaciones a México, 
pero además los grupos delictivos coludidos con funcionarios de las Aduanas de Tijuana, Ciudad 
Juárez, Matamoros, Reynosa y Nuevo Laredo armaron su propio catálogo de productos para 
extorsionar con tarifas que van de 100 a 2 mil dólares. 
 
Piden a Sheinbaum agua y seguridad 

(2024-10-15, Andrea Jiménez, La Prensa, . 17)  

Proyectos que garanticen el abasto de agua, el reforzamiento de la seguridad, así como proyectos 
carreteros e infraestructura de comunicaciones son los temas que los gobiernos estatales piden 
que la presidenta Claudia Sheinbaum atienda como prioridad. La Organización Editorial Mexicana 
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(OEM) consultó a los gobernadores y secretarios de Gobierno de todo el país sobre cuáles son 
los proyectos que solicitaron a la nueva administración federal y de 25 que respondieron, nueve 
señalaron que la principal necesidad es el agua y otros nueve solicitan apoyo para seguridad. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Alza al salario mínimo 

(2024-10-15, Redacción, Excélsior, . 3)  

En otro tema, sector empresarial propondrá que el alza al salario mínimo para 2025 sea de 12 
por ciento, como parte de las próximas negociaciones para incrementar el ingreso de los 
trabajadores, dio conocer el presidente de la Coparmex, José Medina Mora. 
 
Coparmex respalda alza salarial de 12% 

(2024-10-15, Luis Romero, El Sol de México, . 13)  

La intención es mejorar el poder adquisitivo de los trabajadores, indicó el presidente del 
organismo 1 sector empresarial propondrá un incremento de 12 por ciento al salario mínimo para 
2025, alineándose con la política anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum. A pregunta 
expresa por este medio, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), José Medina Mora, dijo que el objetivo es mejorar el poder adquisitivo de los 
trabajadores y acercar el salario a la línea del bienestar familiar en 2026. 

La Prensa,  
 
CCE celebra el arranque del US-México Ceo Dialogue 

(2024-10-15, Redacción, El Independiente, . 19)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) celebró que ayer lunes iniciará la 14a edición del US-
México CEO Dialogue, en el que directivos de empresas y altos funcionarios de ambos países 
hablarán sobre "retos y oportunidades" en materia de inversiones, facilitación comercial, política 
comercial, servicios y energía, y cambio climático. Este encuentro genera expectativas en el 
sector empresarial, pues se trata del primer evento comercial bilateral del gobierno de Claudia 
Sheinbaum Pardo, y contará con la presencia de seis de sus secretarios de Estado, quienes 
presentarán sus planes de trabajo a alrededor de 60 representantes del sector privado de ambos 
países. 
 
Llama Ebrard a defender el T-MEC: "es nuestro mejor negocio" 

(2024-10-15, La Redacción, La Jornada (sitio), )  

Marcelo Ebrard, secretario de Economía (SE) explicó frente a empresarios mexicanos y 
estadunidenses el sentido de la reforma al sistema judicial; además de que hizo un llamado a 
cuidar la soberanía energética del país y a defender el Tratado México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), al que llamó el mejor negocio que se haya hecho en la región. La noche del lunes, al 
inaugurar un encuentro entre la iniciativa privada de México y EU, convocada por el Consejo 
Coordinador Empresarial, a la que llaman CEO Dialogue, el funcionario aseguró que al tratado 
tripartito es la envidia de muchos países: "hay que darnos cuenta que lo que tenemos en la mano 
es uno de los recurso más valiosos que podríamos tener y que nos da una ventaja frente al 
mundo, pero debemos perfeccionarlo". 
 
Coparmex propondrá aumento al salario mínimo del 12% 

(2024-10-15, Jessica Martínez, Noticias IMER (Sitio), )  
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Para 2025, el sector empresarial propondrá un incremento de 12 por ciento al salario mínimo, 
adelantó José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). Esta propuesta que se planteará a la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos 
(Conasami), acotó, va encaminada para que los ingresos de los hogares mexicanos, logren la 
línea del bienestar familiar para 2026. 
 
COPARMEX IMPULSA PROPUESTAS QUE MEJOREN EL DESARROLLO DE MÉXICO EN 
SUSTENTABILIDAD, EMPLEO, EDUCACIÓN Y SALUD A TRAVÉS DE LOS "FOROS 
COPARMEX DIÁLOGO CON LA NUEVA ADMINISTRACIÓN" 

(2024-10-15, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

En los foros COPARMEX 2024 los temas más relevantes para el crecimiento del país serán 
abordados desde la perspectiva empresarial y social, buscando soluciones concretas. La 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) anunció en rueda de prensa el 
lanzamiento de los "FOROS COPARMEX - Diálogo con la nueva administración". Se trata de 
encuentros diseñados como una plataforma para generar un diálogo productivo entre el sector 
empresarial, la sociedad civil y el nuevo gobierno federal. COPARMEX, comprometido con el 
Modelo de Desarrollo Inclusivo, busca a través de estos foros impulsar políticas que promuevan 
el crecimiento económico, el progreso social y la sostenibilidad ambiental. 
 
COPARMEX ante la asignación de Octavio Romero como el nuevo director del 
INFONAVIT 

(2024-10-14, Redacción, Mundo de hoy, )  

En COPARMEX, reconocemos la designación de Octavio Romero Oropeza como el nuevo 
director del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), quien 
asume una responsabilidad de gran importancia para el desarrollo social y económico de nuestro 
país. Confiamos en que su nombramiento contribuirá a fortalecer las políticas que han permitido 
que millones de familias mexicanas accedan a una vivienda digna, elemento clave para la 
estabilidad y bienestar de los trabajadores. 
 
CONCANACO apoya a SEDECOs para mantener e incrementar niveles de inversión 
extranjera en México 

(2024-10-14, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) está liderando un esfuerzo para atraer inversión, tanto nacional como extranjera, a 
través de una estrecha colaboración con las Secretarías de Desarrollo Económico de las 32 
entidades federativas (SEDECOs). Esta alianza estratégica fortalece no solo la competitividad de 
México, sino también su posición en el escenario económico global. 
 
Mejorar el mercado laboral es clave para impulsar la inversión productiva: CEESP 

(2024-10-14, Redacción, Notipress (Sitio), )  

En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), México necesita 
nuevas políticas para estimular la inversión y el empleo ante el cambio de gobierno. Según los 
asesores del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el estímulo del gobierno al mercado 
laboral debe orientarte a impulsar el trabajo formal. 
 
Defiende Ebrard reforma judicial ante inversionistas 

(2024-10-15, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), )  
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El Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, defendió la reforma judicial ante inversionistas de 
México y Estados Unidos que se reúnen con motivo del CEO Dialogue. Ante líderes 
empresariales como Carlos Slim Domit, presidente de Grupo Carso; Blanca Treviño, CEO de 
Softtek; y Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el 
Secretario de Economía destacó la importancia del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC). 
 
Empresarios y gobierno preparan nuevo paquete contra inflación 

(2024-10-15, Redacción, El Heraldo de Veracruz VER (sitio), )  

El sector privado observa que hay apertura por parte de la administración actual para dialogar, 
tanto por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum como de los encargados de cada secretaría, 
dijo el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José 
Medina Mora. "Es una muy buena noticia en que en los primeros 15 días de la presidencia se dé 
ya este diálogo y este es un punto de arranque y abre un espacio que tendrá que ser con mucha 
frecuencia ante el esquema de revisión del T-MEC (Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá) en 2026, pero que inicia en 2025", expuso el líder de dicho organismo patronal. 
 
Preparan un nuevo plan antiinflación 

(2024-10-15, El Universal, Pulso SLP (sitio), )  

El sector privado observa que hay apertura por parte de la administración actual para dialogar, 
tanto por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum como de los encargados de cada secretaría, 
dijo el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José 
Medina Mora. 
 
Empresas alertan de los riesgos de las plataformas de comercio digital de China 

(2024-10-15, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

Empresas de México alertaron este lunes de los riesgos, tanto para la economía local como para 
la seguridad, que causa el consumo de los productos que se comercializan en las plataformas 
electrónicas chinas a bajo costo y sin cumplir con las normas mexicanas. Se estima que China 
exporta cerca de 20,000 toneladas diarias de mercancías a nivel global, incluyendo a México, 
con "precios mucho más bajos, lo que coloca en desventaja a los comerciantes locales", expuso 
Carlos Pérez, director general de NYCE México, organismo de normalización y certificación de 
productos. Asimismo, un 20 % de los productos electrónicos y tecnológicos en México provienen 
del 'mercado gris', es decir, canales de venta de productos originales que no cumplen con los 
canales de distribución oficiales, según un estudio de la Asociación Nacional de Tiendas de 
Autoservicio y Departamentales (Antad) y la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). 
 
Trabajadores del Poder Judicial advierten a inversionistas sobre riesgos de la Reforma 
Judicial 
(2024-10-15, Redacción, La Querella Digital CDMX (sitio), )  

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) se manifestaron frente al Club de 
Banqueros de México para alertar a los inversionistas sobre los «graves riesgos» que representa 
la reforma judicial recientemente aprobada. En un comunicado emitido por el Comité de 
Trabajadores del Poder Judicial de la Federación Primer Circuito, Enlaces de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación y Mujeres Trabajadoras de la SCJN, firmado por la vocera Patricia 
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Aguayo Bernal, se informó que los trabajadores tuvieron una reunión con empresarios la semana 
pasada. Según el comunicado, algunos líderes empresariales expresaron «la preocupación del 
sector privado por las implicaciones de la reforma judicial en la independencia y autonomía de 
los juzgadores federales». Los trabajadores destacaron que durante la entrega de sus escritos, 
tuvieron la oportunidad de conversar con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes Díaz, y un representante del Comité Ejecutivo del Consejo de 
Empresas Globales, organización que agrupa a las principales empresas con presencia en 
México y otros países. 
 
Trabajadores del Poder Judicial se manifiestan en el Club de Banqueros para advertir 
sobre riesgos de reforma judicial. 
(2024-10-15, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación se manifestaron en el Club de Banqueros, en 
donde a partir de este lunes se estará llevando a cabo un encuentro entre empresarios de los 
Estados Unidos y de nuestro país. Afuera del histórico edificio ubicado en el centro histórico, 
alrededor de 250 trabajadores del primer circuito y de circuitos aledaños se manifestaron para 
advertir a los inversionistas de los graves riesgos de la reforma y pedirles que alcen la voz contra 
la enmienda constitucional durante el diálogo anual de Alto nivel de empresas de Estados Unidos 
y México que se llevará precisamente toda la agenda se va a desarrollar este martes y en la cual 
va a participar la Presidenta Claudia Sheinbaum. Cabe recordar que la semana pasada 
presentaron oficios a organizaciones del Sector financiero como el Consejo Coordinador 
Empresarial, la American Chamber y también en las embajadas de los Estados Unidos, de 
Canadá, de España, de la Unión Europea, todo esto para advertir de estos riesgos. 
 
La Coparmex presenta Diálogos con la nueva administración para impulsar el desarrollo 
económico y social del país. 
(2024-10-15, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha lanzado los Diálogos con la 
nueva administración, una serie de reuniones destinadas a fomentar la comunicación entre el 
sector empresarial y el gobierno federal entrante, encabezado por Claudia Sheinbaum. Estos 
foros, programados para octubre y noviembre, abordarán temas como la sustentabilidad laboral, 
educación y salud. El primer encuentro se centrará en la sustentabilidad, con la participación de 
Alicia Bárcena, nueva secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y Luz Elena 
González, secretaria de Energía. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Los dos Nogales 

(2024-10-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

En su ya clásico libro de 2012, "¿Por qué fracasan los países?" (Why Nations Fail), Daron 
Acemoglu y James Robinson se preguntaban por qué los ingresos de los habitantes de Nogales, 
Sonora, eran solo de una tercera parte de los de su ciudad hermana, Nogales, Arizona. "¿Cómo 
podían las dos mitades de lo que es esencialmente la misma ciudad ser tan diferentes? No hay 
diferencias en geografía, clima o tipos de enfermedades... ya que los gérmenes no tienen 
restricciones para cruzar de un lado al otro de la frontera". 
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Historias de NegoCEOs // El CEO Dialogue y las dudas en CFE 

(2024-10-15, Mario Maldonado, El Universal, . 7)  

Este martes en Palacio Nacional se llevará a cabo el diálogo de alto nivel entre empresarios y 
directivos de Estados Unidos y México, denominado CEO Dialogue, con el gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum. A propósito de la CFE, hace unos días el Consejo de 
Administración de la CFE tuvo su primera sesión en la que aprobó los nombramientos propuestos 
por la directora general, Emilia Calleja Alor, para dirigir las áreas estratégicas de la empresa 
estatal. Y aunque entre estos no apareció el nombre de Adrián Olvera, exdirector de la subsidiaria 
EPS Generación Cinco, quien arrastra denuncias y acusaciones por acoso y hostigamiento a las 
trabajadoras de la CFE, lo cierto es que el funcionario en cuestión fue designado Coordinador de 
Asesores de la Dirección General de la CFE. 
 
Cuenta Corriente // Presupuesto y democracia: ¿dónde queda la línea?  
(2024-10-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

A quince días de que la presidenta Claudia Sheinbaum tomó el poder, ha dado a conocer dos 
programas que apuntan a que utilizará la poca liquidez que le dejó el presidente López Obrador 
para bachear las carreteras federales (44,000 kilómetros) y el programa emergente de salud, 
como la atención de la epidemia de dengue. Casi todos los programas de gobierno, como el de 
salud o reparación de infraestructura, tienen componentes estatales. Se tiene la percepción de 
que la negociación presupuestal con los estados, que se incluirá en el Programa Económico del 
2025 a presentar a más tardar el 15 de noviembre por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O, está excluyendo las entidades gobernadas por opositores cuando aún no han tenido el 
relevo ejecutivo. 
 
Juegos De Poder // El caos de la reforma judicial  
(2024-10-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

Mal comenzó el proceso de elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte en 
México. El primer sorteo para definir cuáles plazas se elegirá en 2025 y cuáles en 2027 duró 
cuatro horas. La imagen de la insaculación que circuló en las redes, retomada por algunos medios 
tradicionales, lo dice todo. 
 
Activo Empresarial // ¿Gobierno, como constructor?; renta a jóvenes, bien pensada 

(2024-10-15, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La buena noticia es que Claudia Sheinbaum está pensando en resolver un problema actual: a los 
jóvenes no les alcanza para conseguir rentar ni un departamento y menos una casa. La estrategia 
de construir un millón de viviendas populares en el sexenio va dirigida, sobre todo, a los jóvenes. 
 
Bitácora Del Director // Elección de juzgadores, ganancia de pescadores 

(2024-10-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Los comicios judiciales –que se convocarán hoy– serán un merequetengue para los votantes, 
pues en lugar de recibir entre tres y seis boletas al acudir a la casilla, ahora recibirán varias más, 
que en nada se parecerán a las de siempre, pues no tendrán emblemas de partidos, sino largas 
listas de nombres. 
 
Análisis Superior // ¿Y si fallan? 

(2024-10-15, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  
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Hoy se vivirá un momento fundacional para el gobierno de Claudia Sheinbaum. El CEO Dialogue 
que se desarrollará hoy tiene un gran valor político para el nuevo gobierno que, desde la 
campaña, ha mostrado una gran sensibilidad por los mercados y sus potenciales reacciones. 
Como ya lo ha señalado el Padre del Análisis Superior, en este evento lo importante no serán los 
anuncios de inversión, que de esos habrá muchísimos, sino lo que quienes asistan puedan decir 
de su ánimo luego de la reunión. Para el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, se trata de un 
paso fundamental dejar en claro que él está en el puesto para reconstruir una relación que fue 
severamente apedreada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 
 
En Privado // El PRI: quorum, mentiras y amenazas 

(2024-10-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ayer le informé que la sesión del sábado en el Senado para usar una tómbola como guillotina de 
casi 900 magistrados de circuito y jueces de distrito se había instalado con el voto del PRI para 
construir el quorum que, a las nueve de la mañana, la 4T no tenía. Lo apunto, porque Alejandro 
Moreno se puso como loco mientras ordenaba subir un tuit en que tachaba de mentira mi 
información y posteó un pantallazo de tuit sellándolo como FAKE. Él hablando de FAKE. 
 
Día con Día // La galopada ilegal 
(2024-10-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Las ilegalidades acumuladas de que hablo han sido documentadas largamente. Su motor fue 
desde el inicio la falta de respeto presidencial por las leyes y por la Constitución que juró cumplir 
y hacer cumplir, pero que no hizo sino atacar y desobedecer. 
 
Duda Razonable // La otra manera de ser Bukele 

(2024-10-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La otra manera de ser Bukele, a vocación de Omar García Harfuch, es la de policía. Su historia, 
su preparación y su experiencia lo han convertido en uno de los mejores en eso: policía, jefe de 
policías, diseñador de policías. Cada vez que se le menciona en público, hay un comentario 
elogioso sobre él en Ciudad de México, con la esperanza de que así lo hará a nivel federal. 
 
Estrictamente Personal // Embajador en la picota 

(2024-10-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

Los días de Ken Salazar como embajador de Estados Unidos en México están contados después 
del coletazo que le dio la semana pasada la presidenta Claudia Sheinbaum. Al levantarle el 
castigo simbólico que le había puesto su antecesor por las críticas a la reforma judicial, le aplicó 
una pena de verdad: a partir de ya, la única ventanilla que tendría Salazar en el gobierno sería 
con la Secretaría de Relaciones Exteriores. Le cerró la interlocución con las diferentes esferas 
de la administración y estableció que la única comunicación que podría tener su gobierno con 
México, sería a través de la cancillería. 
 
Coordenadas // Los empresarios y las dudas que plantearán hoy 

(2024-10-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El CEO Dialogue, una reunión de alto nivel entre empresarios de México y Estados Unidos, se 
lleva a cabo hoy en la Ciudad de México, con la participación de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
Este encuentro, que busca promover la competitividad económica en Norteamérica, se realiza en 
un contexto global singular, con la oportunidad del nearshoring y la relocalización. Sin embargo, 
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México aún enfrenta desafíos, como la modernización de su infraestructura y la necesidad de 
una buena relación entre empresarios y gobierno para fomentar la inversión. 
 
Ricos y Poderosos // Claudia Sheinbaum e IP, ¿Nueva relación? 

(2024-10-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

El gobierno de Claudia Sheinbaum y los empresarios de México están "cocinando" esquemas 
que buscan fortalecer la relación entre el sector público y privado. No se sabe qué tipo de 
vehículos de inversión se van a utilizar. Lo que está claro es que seguirán proscritas, casi en su 
totalidad, las Asociaciones Público-Privadas, por lo menos bajo esa denominación. 
 
La Gran Depresión // Un premio Nobel que describe a México 

(2024-10-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

Mientras la mayoría oficialista en el Senado mexicano daba ese penoso espectáculo de la 
tómbola, con las pelotas rodando por el piso fuera de control, la Real Academia de las Ciencias 
de Suecia se preparaba para anunciar a los ganadores del Premio Nobel de Economía que 
acabaría por describir a México. México llegó a ese punto autoritario de desintegración 
democrática, mientras que los tres ganadores del Premio Nobel explican cómo ese tipo de actos 
explican la diferencia entre la prosperidad de las naciones. 
 
La Quinta Transformación // Los malabaristas de la 4T 

(2024-10-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Desde hace días, Ernestina Godoy, Arturo Zaldívar, Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente 
se vienen reuniendo con los abogados constitucionalistas y líderes del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). El dream team de la Presidenta busca la forma de mitigar el impacto de la 
reforma constitucional al Poder Judicial por la vía de las leyes secundarias, que ayer se 
empezaron a discutir en el Congreso. 
 
Corporativo // Cuidar exportaciones 

(2024-10-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Un grupo de organizaciones del sector pecuario se reunió en Monterrey para hacer propuestas 
al nuevo gobierno que mejoren la productividad del campo y sumen más empresas al sector 
exportador de carne. En la reunión, el presidente de ANETIF adelantó que, junto con el 
ISENASICA, trabajan en un plan para ampliar el número de exportadores de productos cárnicos 
a partir de incorporar valor agregado. 
 

TREN MAYA 
 
Piden transparentar proyecto ferroviario 

(2024-10-15, Érika Hernández, Reforma, . 2)  

Con la exigencia de la Oposición al Gobierno federal de transparentar su plan de trenes y 
garantizar estudios de impacto, el Senado aprobó ayer en comisiones la reforma que declara al 
transporte ferroviario de pasajeros como área prioritaria para el desarrollo nacional. Durante la 
reunión de las comisiones de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos y Comunicaciones 
y Transportes, senadores del PRI, PAN y MC confiaron en que la historia del Tren Maya, sobre 
opacidad, construcción sin estudios de impacto, incumplimientos por expropiaciones y 
sobrecostos, no repita. 
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Avanza priorizar transporte de pasajeros por ferrocarril 
(2024-10-15, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 9)  

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos y Comunicaciones y 
Transportes del Senado aprobaron, sin cambios, el dictamen del proyecto de reforma para elevar 
a rango constitucional y reconocer el transporte ferroviario de pasajeros como un área prioritaria 
para el desarrollo nacional. Carolina Viggiano dijo que el PRI respalda la reforma constitucional: 
sin embargo, subrayó que vigilarán los impactos, viabilidad técnica y financiera de los futuros 
proyectos ferroviarios, para que "no suceda lo que sucedió con el Tren Maya", el cual no tuvo 
transparencia, incrementó sus costos y no ha logrado sus metas de rentabilidad. 

Capital CDMX (Sitio),  
 
"El tren maya funciona bien": mandataria 

(2024-10-15, Redacción, Basta, . 2)  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum afirmó que el Tren Maya "funciona bien" y que 
todos los días recibe un reporte del número de pasajeros que viajan por el convoy. "Se va a 
terminar lo que falta y el propio Tren Maya va a ser una generación de turismo para el sureste de 
México, muy importante", afirmó. 
 
Levantan a dos trabajadores del Tren Maya 

(2024-10-15, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Dos trabajadores del proyecto Tren Maya fueron privados de su libertad en Playa del Carmen y, 
posteriormente, abandonados con múltiples lesiones en una zona cercana a la delegación Alfredo 
V. Bonfil de Cancún, Quintana Roo. El incidente fue reportado la tarde de este lunes, cuando 
automovilistas encontraron a los hombres tirados en la avenida Rogelio de Compostela, cerca de 
la avenida Huayucán. 

24 Horas,  
 
Implementación del Tren Maya como estrategia clave para impulsar el turismo en el 
sureste de México tras denuncias de corrupción en administraciones anteriores. 
(2024-10-14, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  

Durante el periodo previo al presidente López Obrador, el turismo era la promoción turística, que 
eran muchísimos millones de pesos destinados a algunos medios y que en realidad también 
había mucha corrupción. Entonces, hay otras formas de promoción turística que vamos a estar 
informando. El Tren Maya, el propio Tren Maya está funcionando bien, diario recibimos el número 
de pasajeros que suben al Tren Maya, se va a terminar lo que le falta al Tren Maya, y el propio 
Tren Maya va a ser una generación de turismo para el sureste de México muy importante. 

AIFA 
 
Reportan deterioro de camino al AIFA 

(2024-10-15, Juan Camacho, Milenio Diario, . 17)  

Las recientes lluvias y la presunta falta de mantenimiento provocó el deterioro del camino libre a 
Tonanitla, principal acceso vehicular sin peaje para los pasajeros que pretenden llegar al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). A ocho meses de su apertura, los carriles ya 
registran el surgimiento de baches, basura hasta coladeras abiertas, lo que complica la llegada 
de los automovilistas a la terminal aérea, ubicada en Zumpango, Estado de México. 

Milenio (sitio),  
 

https://www.efinf.com/clipviewer/4809e21b0a42a83acf1ad96581249a38?file
https://www.efinf.com/clipviewer/785ed9068fcfc2dd87417b616e1c35a9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8c23903a61e1b85773a50ced2e1d3141?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4e89800b179324ab43dab5933eaa5e8b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e8246411fa2f901e430962f4cb61633a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bba5151dc95c7725fd56cb4d331b7bb1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bba5151dc95c7725fd56cb4d331b7bb1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/27e86f9da82aa96183905eb076f13b7a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5e222be68701206d41302385202b7b6?file


 

 

Finanzas, Las primeras de Anda. 
(2024-10-15, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles reportó una caída del 9.2 % en su flujo de pasajeros 
en septiembre. La terminal aérea indicó que también hubo una disminución de 196 vuelos 
comerciales comparado con el mismo periodo del 2023. El AIFA logró movilizar a 547,000 
pasajeros en el noveno mes del año y mantiene un volumen de 4.4 millones de personas. 
 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) reporta una caída del 9.2% en 
pasajeros en septiembre. 
(2024-10-14, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) experimentó una disminución del 9.2% en el 
número de pasajeros atendidos en septiembre, en comparación con el mes anterior, registrando 
196 vuelos comerciales menos. A pesar de esto, el AIFA movilizó a 547,000 pasajeros en el 
noveno mes del año, acumulando más de 44 millones de pasajeros en lo que va del año. Cifras 
oficiales indican que casi el 93% de los pasajeros del AIFA tuvo como origen y destino ciudades 
dentro de México, aunque la proporción de pasajeros hacia el extranjero aumentó tres puntos 
porcentuales en el último mes. 

AMX Edo de Mex, Canal 8.1 Heraldo TV, AMX Edo de Mex,  
 
Inicia construcción de tren interurbano que conectará a la Ciudad de México con 
Querétaro. 
(2024-10-14, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, )  

En Cuautitlán, específicamente en la avenida Ferronales, se iniciarán los trabajos de construcción 
de la vía ferroviaria que conectará a México con Querétaro, según anunció la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Este proyecto incluye 77 puentes, 12 túneles, tres viaductos, dos libramientos y dos 
distribuidores ferroviarios, y estará a cargo del agrupamiento de ingenieros militares responsables 
de la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles. 

103.3 Radio Fórmula,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Leonardo Cornejo: El constructor ejecutor 

(2024-10-15, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Para que los veracruzanos puedan identificar cambios verdaderos entre una administración 
estatal y otra, se requieren por principio de cuentas funcionarios con la capacidad resolutiva y 
detonadora de ese cambio tan esperado. Pero todo eso cambiará con la llegada de Rocío Nahle 
García a la gubernatura de Veracruz, profesional de la Ingeniería Petroquímica, mujer de 
resultados y de manejo puntual de los tiempos y los proyectos, la evidencia quedó demostrada a 
su paso por la Secretaría de Energía del Gobierno Federal. A partir de 2020, Leonardo Cornejo 
Serrano, fue encargado del proyecto de construcción de la refinería Dos Bocas en el municipio 
de Paraíso, Tabasco. 
 
Nahle: Jefa Política de Morena en Veracruz . 
(2024-10-14, Staff Aire, Billie Parker Noticias (sitio), )  

Finalmente, Veracruz contará con una gobernadora con tacto político y altura de miras. Rocío 
Nahle García se instaura como la verdadera operadora del orden y control político de la entidad. 
El nombramiento de su próximo titular de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas 
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(SIOP), en la persona del Ingeniero Leonardo Cornejo Serrano mismo que será oficial a partir de 
este lunes- confirma que el círculo cercano de la mandataria está construido ex profeso para 
tener a funcionarios netamente comprometidos con ella y en quien ella, confía plenamente. 
Cornejo Serrano responsable de la mega construcción y desarrollo de la obra de la Refinería Dos 
Bocas en Paraíso, Tabasco confirma que con él al frente de la dependencia estatal, las obras y 
resultados inmediatos serán una condición que dejará huella en la entidad. 
 
¿Y la SEDENA, la SEMAR y la GN obedecerán a Harfuch? 

(2024-10-14, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

¡Una dispensa a la vista! Por cierto que el presuntamente próximo secretario de Infraestructura y 
Obras Públicas (SIOP) en Veracruz será Leonardo Cornejo Serrano, quien antes estuvo inmerso 
en las obras de construcción de la refinería de Dos Bocas, quien no obstante no haber culminado 
esta obra es reconocido por su labor en ese gran proyecto, pero le vale aún más su estrecha 
relación profesional con la virtual próxima gobernadora Rocío Nahle García... Aunque hay que 
apuntar que Cornejo no es veracruzano sino de Salvatierra, Guanajuato, por lo que deberá pasar 
por el Congreso Local para que el señor sea excusado por no cumplir con el requisito de ser 
veracruzano...Una dispensa, es como se conoce a ese trámite. 
 

SICT 
 
Despegues y Aterrizajes // Cómo hacer política pública en aviación 

(2024-10-15, Rosario Avilés, El Economista, . 22)  

Una política pública tiene como principal ingrediente el consenso, incluir en la discusión, el diseño 
y los compromisos a todos los actores que deban estar. Otra cosa, indispensable, es que además 
de las autoridades en la materia, en este caso la Agencia Federal de Aviación (AFAC) y la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), deben estar las 
dependencias que tienen que ver con los temas en cuestión: Relaciones Exteriores, por los 
bilaterales; Educación, por la normatividad de formación de profesionales y los aportes de 
instituciones como el IPN y sus centros de investigación; Sedena por la vigilancia del Espacio 
Aéreo y su empresa dedicada a aeropuertos y aerolíneas; Semar por sus aeropuertos; Economía 
por lo que hace a la industria y a la derrama económica y de creación de empleo; Trabajo por lo 
que implica de normativas laborales; Ciencia y Tecnología porque esta es una industria de alta 
tecnología como casi ninguna; la UNAM, la UNAQ, la URNL, etc. y los gobiernos estatales y 
municipales donde se ubican los principales clusters. 
 
Jesús Esteva Medina 

(2024-10-15, Juan Manuel Jiménez, La Crónica de Hoy, . 1, 6 7)  

"Soy un corredor, profesor de la Facultad de Ingeniería, esas son las cosas que me definen", 
indica Jesús Esteva, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
federal (SICT). Como él mismo señala durante una reciente visita a las instalaciones de Crónica, 
es un secretario un tanto atípico, convencido del proyecto de nación al que se ha adherido, pero 
que suele enfatizar tesis cercanas a la 4T con citas de literatos como Saramago, Murakami o 
Márai. 
 
Las mejores tecnologías de construcción son para generar empleos y mejorar la vida de 
las personas: Jesús Esteva 

(2024-10-15, Arturo Ramos, Juan Manuel Jiménez, La Crónica de Hoy (sitio), )  
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"Soy un corredor, profesor de la Facultad de Ingeniería, esas son las cosas que me definen", 
indica Jesús Esteva, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
federal (SICT). Como él mismo señala durante una reciente visita a las instalaciones de Crónica, 
es un secretario un tanto atípico, convencido del proyecto de nación al que se ha adherido, pero 
que suele enfatizar tesis cercanas a la 4T con citas de literatos como Saramago, Murakami o 
Márai. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Pemex y CFE, de nuevo empresas públicas 

(2024-10-15, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)  

Con la mayoría de Morena y sus aliados, comisiones unidas del Senado aprobaron la reforma 
que regresa el carácter estatal a ambas empresas. El dictamen aprobado con 29 votos en favor 
de Morena, PVEM y PT y 10 votos en contra de PAN, PRI MC establece que el sector dejará de 
ser considerado un negocio para regresar a su "carácter público, de interés sociales y se orientan 
a la producción y prestación de bienes y servicios públicos". 
 
Avanza en el Senado reforma energética que cancela modificaciones de Peña Nieto 

(2024-10-15, Georgina Saldierna, La Jornada, . 8)  

La reforma constitucional en materia energética avanzó ayer en comisiones del Senado, donde 
Morena resaltó que así se da marcha atrás a las modificaciones aprobadas en 2013 durante el 
sexenio de Enrique Peña Nieto. El partido guinda y aliados impusieron su mayoría, de tal manera 
que el dictamen para cambiar los artículos 25, 27 y 28 de la Carta Magna se aprobó por 29 votos 
a favor y 10 en contra de PAN, PRI y Movimiento Ciudadano. El documento fue remitido a la 
mesa directiva del Senado para que lo turne al pleno. Se prevé que en la sesión de este martes 
se le dé primera lectura. 

CMX Noticias (sitio), El Financiero (Sitio), La Jornada (sitio), Proceso (sitio), Capital CDMX (Sitio), El Economista, Aristegui 
Noticias (sitio), La Razón de México, Canal 120 Milenio,  
 
Comisiones Unidas del Senado aprobaron la reforma energética que regresa a la 
categoría de empresas estatales a la CFE y a Pemex, con ventaja sobre inversionistas 
privados. 
(2024-10-15, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

Las Comisiones Unidas del Senado han aprobado una reforma energética que reinstaura a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Petróleos Mexicanos (Pemex) como empresas 
estatales, priorizando su interés sobre el de los inversionistas privados. Este cambio marca un 
retroceso respecto al modelo impulsado por el expresidente Enrique Peña Nieto, revirtiendo la 
percepción del sector energético de un negocio a un servicio público de interés social. 
 
Claudia Sheinbaum se reunirá con empresarios de EE.UU. y México en el CEO Dialogue, 
con enfoque en temas energéticos y reforma judicial. 
(2024-10-15, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

Hoy la presidenta de la República, Claudia Schenbaum recibirán a los integrantes del llamado 
CEO Dialogue, que es esta reunión, este mecanismo de diálogo entre capitanes de empresa de 
los EE.UU. y de México. Es un diálogo importante porque hay el tema energético y el tema de la 
reforma judicial que ha preocupado en los EE.UU. tanto al gobierno como a los empresarios. 
Será interesante ver cuáles son los argumentos que el gobierno no exponen para tranquilizarlos, 
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qué nivel de pragmatismo y qué nivel de ideología habrá también en la reforma energética que 
como usted sabe, pues implica, entre otras cosas, una centralidad del sector público. 
 
Luz Elena González, titular de la Secretaría de Energía, se reunió con Marcelo Ebrard, 
secretario de Economía, para discutir la reforma energética. 
(2024-10-14, Antonio Aguirre, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Luz Elena González, titular de la Secretaría de Energía, anunció a través de sus redes sociales 
una reunión con Marcelo Ebrard, secretario de Economía, y diversos empresarios. En el 
encuentro se abordó la reforma energética, cuyo objetivo es restablecer el carácter público de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), incrementar la inversión 
pública para la transición energética y promover la inversión privada. 
 
Reforma energética de Morena podría generar conflictos con Estados Unidos y 
contradicciones con compromisos ambientales, advierte Luis Donaldo Colosio Riojas 

(2024-10-14, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

En comisiones, Morena y sus aliados aprobaron un dictamen que modifica los artículos 25, 27 y 
28 de la Constitución, transformando a las Empresas Productivas del Estado en Empresas 
Públicas y reafirmando la Rectoría del Estado en el sector energético. Luis Donaldo Colosio 
Riojas, senador de Movimiento Ciudadano, advirtió que esta reforma energética podría generar 
conflictos con Estados Unidos. 
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